

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ULTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Rescripciones

Rescripciones

A los señores suscritores á precios en
vales de...
Rescripciones á 0/25 por las Mem.
Se ag. devuelven los originales

Año X.—Núm. 1.706

Castellón — Miércoles 5 de Febrero de 1902

Oficinas: O'Donnell, núm. 26

Tareas estériles

Así se pueden llamar las de nuestras Cortes. Calificativo que viene, como anillo al dedo. Ellas tienen sesiones, de donde brota á raudales la elocuente palabrería española palabrería que sirve de único pedestal al viejo marrullero que nos manda.

La actual legislatura se abrió con el aparato de rúbrica en tales aperturas, no se regateó nada a la solemnidad (pero para qué se hizo eso? dirá cualquiera indudablemente que para legislar para darnos leyes de que tan hambrientos estamos.

Yo no sé lo que viene pasando allí entre diputados senadores y ministros lo cierto es que pasan los días igualmente para todos y la labor parlamentaria no se ve, ni la podemos traslucir siquiera. O estamos ciegos, ó no hay nada; que es lo cierto. Don Práxedes y compañía no pueden dar vida á las Cortes su importancia es clara, tribunales que la esclaren sobran, el pueblo falló hace tiempo y la verdad de su fallo es confirmada por la realidad. Pero qué ha hecho? los fusionistas nos dirán que mucho; «El Correo» de Sagasta se viste de ajama y pedrerías para anunciar los triunfos de su jefe y sin embargo la lógica abrumadora de la realidad nos enseña unos cuantos proyectos algunos leyidos con uniforme por el Sr. González, proyectos que se esconden en los cajones del olvido de las oficinas del Parlamento.

Ni tan siquiera se aprobó el proyecto de Urzáiz, sobre el pago en oro de los aranceles aduaneros y si tenemos presupuesto es la desdichada obra de Villarverde corregida y aumentada. Qué desgracia!

Lo admirable es la impasibilidad de Sagasta, su alma es seguramente impasible, como la de los bienaventurados en la gloria, ó duerme un sueño presidencial, tranquilo y reparador. Que un senador se queja de falta de asuntos que discutir, se calla; que no se celebra sesión en la Alta Cámara, no le importa, únicamente si huele una conjura, para arrojarle del mando entonces despierta de su letargo y Sagasta es el jefe fusionista que con látigo en mano, organiza las puestas de la mayoría y triunfa de sus enemigos para volver á descansar á la presidencia.

La impotencia, la esterilidad, la inutilidad, son males que aquejan al fusionismo, decrepito como su jefe, males que por consiguiente propinan á la nación española cuyo estado es tan crítico. Como el viejo que se casa con una joven y le marcha más presto sus encantos, así á España le resta las fuerzas que le quedaban, ese agonizante fusionismo en cuyos brazos se entregó nuestro poder legislativo estéril y cuando Sagasta no pue

da resistir más, cerrará las Cortes para no avergonzarse de enseñar su infirmitad y con ese cerrojo quedará tranquilo gobernando sin parlamentos que le molesten. ¿Qué importa sean estériles las tareas parlamentarias? Lo que importa es prolongar la vida al fusionismo cuyos síntomas de muerte son evidentes.

ACTUALIDAD

UN PASO MAS

El Ministro de la Gobernación ha leído en el Congreso su proyecto de ley creando los llamados Consejos de Conciliación para prevenir y resolver, la celebración, modificación ó ejecución de los contratos de obras públicas.

Este proyecto del Sr. González, que es de esperar, no adolezca del criterio mezquino, de la poca elevación de miras, y del espíritu estrecho y ultra gubernamental, de su fracasada ley de huelgas, es un paso más, hacia la reivindicación de los derechos del obrero, hacia la dignificación del mismo, y con él, la del trabajo, elemento vivificador de las sociedades modernas, germen del capital—que como hoy saben la mayor parte de los obreros, no es otra cosa que trabajo ahorrado—y digno por todos conceptos de ocupar, en una sociedad que alardea de sentimientos cristianos, el lugar que de derecho le pertenece.

El Sr. González no quiere dejarse pasar de ante en esta obra, por el partido conservador, uno de cuyos prohombres, el Sr. Villaverde—en su reciente discurso en la Academia de Jurisprudencia, mostró tratando de las huelgas, un criterio, tan avanzado y radical, que casi puede compararse con el sustentado en Francia por el eminente hombre de Estado monseñor Waldeck Rousseau.

Largo es el camino que nuestros gobiernos han de recorrer, hasta conseguir que las arcaicas leyes españolas, se coloquen al nivel de las extranjeras en esta importante materia.

A ello se verán impelidos los partidos políticos, por la poderosa avalancha de las ideas socialistas, que si algún día inspiraron desconfianza á cierta parte de la sociedad,—más por la ignorancia de ésta, que por los ilusorios peligros que aquellas ideas puedan encerrar—hoy cuentan con la benevolencia y el apoyo, de todos los elementos intelectuales del país.

Hace falta en España, un político como el Presidente del Gobierno de la vecina república; hace falta atacar, lo que «El Imparcial» llama «el problema de los problemas», no solamente en el limitadísimo terreno administrativo, y de las leyes adjetivas ó de procedimientos, sino en el más amplio y fecundo del derecho sustantivo y constitucional; hace falta crear el contrato del trabajo, caminando hacia la transformación de esa «ley del salario», con razón calificada de «férrea» injusta, y absurda, pues como dice el preámbulo á la reciente ley Waldeck Rousseau Mile

rand presentada á las Cámaras francesas «á medida que nuestra civilización se desarrolla el trabajo pide menos su remuneración el salario que á la percepción directa de los beneficios de sus productos.»; hace falta en una palabra, la realización del famoso programa de Saint Mandé obra de aquel ilustre político citado y base hoy de la política socialista de Francia «es preciso que el capital trabaje, y que el trabajador posea....»

RELACIONES

HISPANO-AMERICANAS

La Unión Ibero-Americana ha reusado solicitar, de sus Delegados, de las Cámaras de Comercio, Cámaras Agrícolas y otros Centros, listas, por regiones, de los comerciantes é industriales á quienes convenga fomentar las relaciones comerciales con América, á fin de hacer práctico el inmediato envío de representantes con instrucciones á las Repúblicas ibero americanas. Dicha Sociedad desearía que los más interesados en este importante asunto remitiesen con urgencia á sus oficinas, calle de Alcalá, 65, nota de los artículos que quieren exportar ó importar, al objeto de tener en cuenta dichos antecedentes para los trabajos previos que se están practicando.

Conviene advertir que los principales artículos de exportación á América son los siguientes:

Tejidos de todas clases, blondas, encajes, abanicos paraguas, artículos de cuero, libros, calzado, papel de música y de fumar, naipes, muebles, pipería, corcho en tapones, maquinaria, productos farmacéuticos, armas de fuego, vidrio hueco, pomo en galpago, alpergatas, cerámica, licores, vinos, sidra, espíritu de vino, conservas alimenticias, dulces secos, aceites de oliva, aceitunas pasas, higos, almendras, azafrán, pimienta molida, galletas finas, jaboncillo y sal comida.

Los de importación de América son:

Cacao, café, yute, abacá, pita, maderas finas, paños tintóreos, cortezas curtientes, cueros y pieles sin curtir, garbanzos, tabaco en rama, algodón en rama, goma elástica, gutapercha, añil, vainilla, pex palo, gravas, animales, carne en salmorra, tasajos, trigo, maíz, lana, crin vegetal, nitrato de sosa, sulfato de amoníaco, simientes y guanos.

Este asunto es de tal trascendencia, que no podemos menos de llamar la atención acerca del mismo, para que se faciliten cuanto antes y con toda amplitud á la Unión Ibero Americana los datos que solicita.

Notas varias

INNOVACIONES EN LOS TRAJES MASCULINOS.

El traje de caballero, que en apariencia poco cambia, no deja por esto de estar sujeto en cada estación á una serie de modificaciones que, en el transcurso de algunos años, represen-

tan insensiblemente un cambio muy notable en el corte, en los géneros y en las combinaciones de colores.

Empezando por el traje de frac, diremos que éste sigue confeccionándose de paño mate, liso ó formando un pequeño dibujo finísimo, con el cuello y las solapas dobladas de seda lustrosa; los pantalones de igual tela, algo estrechados hacia abajo.

La verdadera novedad en este traje la constituye el chaleco, que en vez de estar confeccionado de piqué blanco, como hasta ahora, se hace de seda blanca y también de seda ó terciopelo negro, bordado de pequeños dibujos claros. Este chaleco es muy escotado y cerrado con botones de la misma tela, en los cuales se repite el bordado.

Las camisas tienen pecheros de satén piqué y en los botones deben ostentarse perlas.

La corbata mariposa es de batista blanca, el guante de piel gris perla y el calcetín de seda negra, si ha de servir con zapato bajo de charol; el «claqué» está cayendo en desuso.

Asimismo queda prohibido por el buen tono llevar el pañuelo, por elegante que sea, en el escote del chaleco.

De ningún modo el «smoking» puede reemplazar al frac; de día en día se ve relegado más á las recepciones fatimas ó reuniones entre caballeros solos. Como elegante traje de visita, conserva su dominio la levita larga, confeccionada de paño negro ó gris oscuro, forrada de seda negra. También con esta prenda están en boga los chalecos de fantasía de color verde oscuro, cobre, granate ó azul marino, con listas ó dibujos de diversos colores tejidos ya en la misma tela ó bordados á mano. Están ya próximos los tiempos en que las jóvenes bordarán con afán esta pieza, como antes bordaban las zapatillas para sus papás ó monogramas en oro para los sobretodos de sus hermanos y novios. Estos chalecos de fantasía se llevarán también con los chaqués y americanos.

Los sombreros han cambiado poco; el sombrero de copa se lleva algo más bajo, el borde bastante levantado y, en lugar de la cinta rodea la copa una tira de paño.

El caballero elegante llevará siempre guantes en la calle, de tonos grises ó tostados, mientras que para el teatro son considerados como superfluos.

En cuestión de corbatas pasa por muy chic y elegante el lazo hecho á mano; sin embargo lévanse muchísimo los plastrones, entre cuyos pliegues se percibe la aguja con un diamante ó perla por cabeza; también algún pañerito ó escarabajo de perlas.

Los botones para los puños son de oro mate, unidos por pequeñas, cadenas, y ostentan incrustada alguna pequeña piedra preciosa.

En París no es de buen tono para un caballero llevar muchas joyas ó que éstas sean muy llamativas; en Londres, por el contrario, cunde actualmente entre la alta sociedad masculina la manía de cargarse de joyas de toda clase.

Los «jóvenes exóticos», como los llama un periódico inglés, no se contentan ya con llevar a fileres, botones, anillos y hasta los botones del chaleco de sus trajes de sociedad, cubrados de

brillantes y pedrería sino que además se han empeñado en llevar joyas de formas raras, como culebras y otros bichos al rededor de los brazos, del cuello y hasta de las piernas, debajo de sus trajes habituales.

«Mucho ha contribuido la guerra al desarrollo de esta extravagancia—dice un periódico londinense,—puesto que nuestras jóvenes han regalado sencillas pulseras á sus novios al marcharse éstos al Africa, y los jóvenes siguen llevando estos brazaletes como las chicas llevan el anillo de prometidas.

»Pero esperamos que éstas no son más que fantasías pasajeras y que no tendremos que deplorarlas como señales de decadencia, parecidas á las que provocaron la ira y el desprecio de los grandes satíricos de la Roma imperial».

ELEVACION ECONOMICA DEL AGUA

Se ha obtenido la elevación del agua á nueve metros de altura por medio de una lámpara de alcohol ó de petróleo. Así en el campo como en otra parte cualquiera, puede darse el caso de no disponer de una bomba y desear proporcionarse agua, hasta agua caliente, en un aposento.

El problema es muy fácil de resolver, según Mr. Esteban Bilet, el cual ha realizado una pequeña instalación, mediante la cual eleva veinte litros de agua hasta un piso segundo, con solo gastar algunos céntimos de alcohol.

Para ello utiliza un recipiente de plancha de hierro en forma cilíndrica y de una capacidad cualquiera.

A algunos milímetros de su fondo penetra un tubo de aspiración, que se sumerge en un pozo ó depósito de agua. Arriba hay un grifo, y abajo otro grifo de desagüe.

Debajo del recipiente, una pequeña lámpara de alcohol como las que todo el mundo emplea para calentar el agua. Con lo dicho puede ya adivinarse el funcionamiento.

Se abre la espita superior del recipiente.

Se cierra la llave de desagüe y se enciende el alcohol.

Algunos instantes después, el agua que quedó en el recipiente después de la operación dicha entra en ebullición y se evapora.

Así que el vapor se escapa por la espita superior ciérrase ésta.

Apágase enseguida la lámpara.

Desde entonces el vapor se condensa y hace el vacío en el recipiente.

El agua se eleva y lo llena.

No hay más que recogerla por la espita inferior de desagüe.

El gasto es insignificante; basta algunos céntimos para elevar 20 litros.

Este sistema rudimentario encontrará aplicaciones útiles.

LAS HUELGAS

CONSEJOS DE CONCILIACION

El ministro de la Gobernación ha leído ayer en el Congreso el proyecto de ley creando los Consejos de Conciliación para patronos y obreros.

Los principales extramuros del proyecto son los siguientes:

Se crean consejos de conciliación con carácter de permanentes para prevenir ó resolver la celebración, modificación ó ejecución de los contratos de obras públicas.

Lo compondrán un número igual de patronos y obreros.

Podrán dividirse en secciones mixtas que preparen la labor que ha de someterse á la resolución del Consejo en pleno.

El Consejo acordará el número de jurados que ha de componer cada una de estas secciones.

Provisionalmente estos consejos quedarán constituidos por las Juntas locales de Reformas sociales en los pueblos y por las Juntas local y provincial en las capitales de provincia.

En el caso de huelga, el presidente del Consejo podrá convocar á los jurados para estudiar y proponer una avenencia, presentando relación de los hechos sin comentario alguno.

El presidente convocará á la sección correspondiente ó al pleno y se acordará citar á las partes ó acudir al lugar del suceso.

En el caso de que las partes comparezcan, expondrán verbalmente sus reclamaciones.

Recogerá las pruebas y propondrá una avenencia.

Si no la hubiera, invitará á las partes á que nombren á una persona cada una para solucionar el conflicto.

Este mandato lo podrán ejercer todos los españoles mayores de edad, hombres ó mujeres.

Si no comparecieran las partes se desistirá de las gestiones, dando cuenta al Consejo.

Esta volverá á citarlos, y si hubiera avenencia se levantará el acta correspondiente, siendo obligatorios para ambas partes los extremos consignados en ella.

Las copias, autorizadas por el secretario y con el V.º B.º del presidente, tendrán carácter de documentos públicos, con fuerza probatoria.

Los individuos de estos consejos, en el ejercicio de sus funciones, tendrán carácter de autoridades administrativas, y las agresiones que contra ellos se cometan serán castigadas con arreglo al Código penal.

El presidente del pleno ó de las secciones estará facultado para imponer las mismas correcciones que los jueces municipales.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Mediante una pregunta, Romero Rubio planteará hoy el debate político.

No es seguro que se celebre hoy Consejo de ministros.

Probablemente se celebrará mañana después del consejo de Palacio, y se aprobarán los expedientes que no lo están, y probablemente el crédito extraordinario para la extinción de la langosta.

También es posible que se acuerde admitir la dimisión á Gullón del cargo de gobernador del Banco y que se nombre sustituto.

Probablemente será nombrado embajador de España en Viena el Señor Villaurrutia.

DEL EXTRANJERO

Washington.—El embajador de Rusia ha desmentido el que Austria solicitara el apoyo de Francia, Alemania y Rusia para ejercer presión con los Estados Unidos durante la guerra con España.

De Berlín.—Casi todos los perío-

dicos opinan que no debe ir á los Estados Unidos como embajador extraordinario el príncipe Enrique, dado el incremento que de nuevo está tomando en aquel país el avarismo.

La H.º y.º.—La contestación de Inglaterra es muy correcta y moderada.

Niégaase el derecho de intervenir á ninguna potencia.

Dice que las negociaciones para la paz deben seguirse en Africa, y que sólo Stoj y Schalburger poseen poderes para tratar.

LA NARANJA

Es imposible emitir opinión alguna sobre el curso que seguirá este negocio después de la semana próxima; pero en cuanto al aspecto inmediato, no dudamos de calificarlo de desastroso.

Aquí no quieren la naranja valenciana á ningún precio, y es de todo punto inexplicable que hoy se hayan vendido en esta plaza más de 10 000 cajas de Jiffa á 11 y 12 chelines las 150 naranjas, con mucha demanda, y 420 naranjas de Valencia no han podido realizar á 6 chelines.

Oremos ha influido mucho para llegar á este extremo que la naranja embarcada hasta Navidad de esa región, aunque adelantada de color, carece de madurez y estaba muy ágrica, más que otros años, y como se ha consumido poca por esta causa y la fruta ha tenido mucho aguante, ésta quedan en el interior grandes existencias de naranjas que no puede venderse si no es con pérdidas.

Confiamos que cuando la fruta que ahora se embarca, que es ya dulce, llegue al consumidor, aumentará considerablemente la demanda.

CRONICA

Mañana marchará á Segorba nuestro querido amigo el segundo teniente D José Trucharte que el próximo viernes contraerá indisolubles lazos con una bella y distinguida señorita de la ciudad del Palanque.

Acompañarán á nuestro amigo su señor padre y hermanos y algunos de sus compañeros de armas.

Desamamos á nuestro amigo en su nuevo estado todo género de felicidades.

Se ha concedido el retiro de 225 pesetas mensuales á D. Felipe del Valle Revuelto como capitán de milicias de Oalle.

Ramón Kurich Prades ha sido nombrado vigilante nocturno de la Plaza de la Paz.

El alcalde de esta capital D Julián Ruiz, ha trasladado á los presidentes de la Cámara Agrícola y de Comercio, una carta del alcalde de Madrid Sr. Aguilera, invitando á todos los industriales y comerciantes de esta provincia, á la feria que se celebrará en la Corte con motivo de la coronación de S. M. el rey Alfonso XIII.

Ayer, apesar del mal tiempo, se vió más concurrido nuestro Teatro Principal que en días anteriores.

Además de lo «abundante» del programa anunciado, fué debido este fenómeno á la novedad de la función por horas.

Anoche ya comenzó á practicarse esta nuevo proceder que por cierto tan buenos resultados ha dado en otros teatros y que por lo que ayer pudimos observar no fracasará en el

nuestro, pues la empresa, según nuestras noticias, está satisfecha del resultado obtenido que sin duda mejorará notablemente en cuanto el tiempo cambie.

Juan Martín ha recibido un surtido de serpentines, confetti, torpados, bolsas para confetti y serpentinas, todo modernista que seguramente ha de llamar la atención por su novedad.

No ha omitido sacrificio alguno el amigo Juan Martín y en el establecimiento de los cuatro esquinas hay un surtido tan variado y elegante como puede encontrarse en los principales establecimientos de las grandes capitales.

Las fábricas de confetti han servido los pedidos de anticolor que es el que solo se consiente se tire, allí donde se ha visto los peligros que ofrece á la salud pública el consentir se orroje confetti multicolor.

Las bolsas para confetti son elegantísimas y ya se ha hecho buena compra de ellas.

Conque las máscaras ya saben dónde se venden buenos, elegantes y baratos proyectiles.

Se aproxima el Carnaval y creemos que el Ayuntamiento haría muy bien impidiendo el que se arrajara confetti multicolor, pues seguramente la inmensa mayoría de ese confetti se recoje del suelo.

En algunas poblaciones, las más importantes, la autoridad local adoptó medidas para evitar ese abuso, y de aplaudir sería que aquí también se tomasen acuerdos que condujesen á ese fin.

Del robo que ayer dimos cuenta á nuestros lectores realizado el inmediato pueblo de Alcora ha resultado después de realizar las oportunas diligencias no haberse cometido tal robo y por lo tanto han sido detenidos y puestos á disposición de la autoridad los denunciados de este falso suceso Andrés Gargallo y su sirvienta Mariana Salvador.

El primer jefe del regimiento de Artillería de reserva de Valencia ha remitido los pases á la 2.ª reserva de Miguel María Wite, Félix Pérez Belmont y Eustaquio Hernández Teónt.

Los Sres. Presidentes del Centro de la Unión y de la Juventud Republicana en atentos B. L. M. nos invitan á los bailes de máscaras que se celebrarán los días 9 y 11 del presente mes de Febrero en los salones de dichas Sociedades.

Agradecemos la atención que nos han dispensado los Sres. P.º y González.

Al Gobernador civil se le ha remitido una instancia para su elevación al ministro de Agricultura sobre el traslado de la Jefatura de Montes á Tarragona.

El Juez de Instrucción de este partido ha pedido á la Alcaldía el certificado de la conducta observada por Vicente Montañés Montañés.

La sección adoradora Nocturna de Castellón celebrará durante los días del próximo Carnaval solemne Triduo consagrado á Jesús Sacramentado.

Ocupará la agraada cátedra el eloquente orador D. Justo Martínez.

Don Bautista Babart Castell ha pedido autorización para hacer obras en una casa de su propiedad situada en el kilómetro número 107 de la Carretera de Alcora.

La villa de Jérica celebra hoy día

en honor de su patrona Santa Agueda, fiestas que por el estado del tiempo no pueden verse tan concurridas como años anteriores, pero ello no obstante, no decae el entusiasmo del vecindario, muy amigo de todo lo que huele á festivos.

Durante el día de ayer se han recaudado por concepto de consumos la cantidad de 1.586'34 pesetas.

Durante el día de ayer se han inscripto en el Registro civil los siguientes:

NACIMIENTOS

María Agust Gómez. Juan Bautista Vicent Trilles. Cerman Gómez Chover.

DEFUNCIONES

Buenaventura Laocassia Molart. Francisco Martí Ica. Irans Agorelló L'opis.

Mil pesetas al que presente Oápsulas de sándalo mejores que las del DOCTOR PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

SUCESOS

EN ROSELL

Incendio

El día 2 de los corrientes por la tarde se inició un incendio en un molino de aceite situado en la traviesa de la calle del Mar propiedad de Joaquín Franco Masaguer.

Después de dos horas de incesantes esfuerzos por parte de las autoridades y el vecindario se logró sofocar dicho incendio.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales. Las pérdidas sufridas son de poca consideración pues se elevan á la cantidad de 200 pesetas.

En la Audiencia

Esta mañana se han celebrado dos juicios en esta Audiencia.

En el primero se ha visto el juicio de la causa seguida por el Juzgado de Viveros contra el vecino del mismo pueblo Sebastián José Berdecho acusado del delito de hurto.

Ha sido defendido por el abogado D. Domingo Galofra.

En el segundo se ha celebrado el juicio contra el vecino de Jérica, José Esteban Mampó procesado por el delito de lesiones.

Ha sido defendido también por don Domingo Galofra.

Como procuradores han asistido los Sres. Luyón y Urcía.

El juicio que además de estos dos estaba anunciado para hoy se ha suspendido por no comparecer el procesado.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Fuencía para hoy miércoles 5 Febrero

7.ª DE ABONO

- 1.º «Instantáneas». 2.º «El Barquillero». 3.º «Los Niños L'orones». 4.º «La Tempranosa».

En esta función tomará parte el tenor concertista Salvador Aljós. A las ocho en punto.

Sesión del Ayuntamiento

Esta mañana ha celebrado el nuestro ayuntamiento bajo la presidencia de D. Julián Ruiz.

Passan á las comisiones respectivas tres proposiciones de los concejales Sres. Sagarra y Varella pidiendo ensanche del cementerio civil, el aprovechamiento de las aguas del Mijá para el abastecimiento de la población y la enseñanza obligatoria de todos los niños.

El Sr. Espardacar hace observaciones clamorosas de la capital contra el puesto de la extracción de letrinas pozos negros.

El alcalde da algunas explicaciones haciendo var la torcida interpretación que se ha dado á dicho impuesto.

El Sr. Falomir denuncia que contratista de pesas y medidas ha ido pagar en el mercado el 8 en vez del 1,2 por 100 que debe cobrar. que se le castiga por tal hecho.

El Sr. Ruiz contesta que ha dictado medidas oportunas para corregir este abuso.

Passa á la comisión del ramo de proposición del Sr. Castelló y Targa pidiendo que el Fiel contrato entere por la mañana de los precios que alcanzan los artículos en el mercado para el conocimiento del público.

Que los concejales de semana—sábana—sean inextinguibles con los abonos que se cometen y que se obligue á los vendedores á la mayor limpieza de sus puestos.

A propuesta del Alcalde se acuerda gestionar el ingreso en el senado de Porta-Coeli del oficial de secretaría Sr. Mollón.

El Sr. Foresada propone la enajenación de la parcela que existe en la plaza de la Independencia con el fin de proceder al arreglo definitivo de esta importante entrada á esta capital.

Ultimamente se conceden varias licencias de obras y se levanta la sesión.

Oposiciones

Los que desean programar de oposiciones para el ingreso en el cuerpo de Abogados del Estado, anunciadas para el 10 de Mayo próximo, pueden presentarse durante los ocho días siguientes á este aviso por las oficinas de la Abogacía del Estado de esta provincia.

Passado este plazo, únicamente en Madrid podrán proporcionarse los precisados programas.

Clínica Oftalmológica

RAFAEL TUTÓ

MEDICO OCULISTA

Antiguo Médico-ayudante del Dr. Menacho de Barcelona

CONSULTA

Por la mañana de 10 á 12, Por la tarde de 4 á 5.

OPERACIONES

Por la mañana á las 9.

(Operaciones de catarata, las lentes. Habitaciones y asistencia para operados.)

Kiménez. 16. 1.º—CASTELLÓN

Plantío de Naranjos

Propietarios: Hay para vender NUEVE MIL plantíos de naranjos superiores. pies de hueso (piñol) ágrico insertados en el último de clase escogida y superior á precios convencionales. Dirigirse á VICENTE BACH MIRALLES, Benicarló.

ÚNICA SUCU CASTEL

33, ENMED

UNICO ESTABLE EN CASTE

46, Enme

Frente á la iglesia d

Informac es

POR TELÉFONO Y

(SERVICIO DE LA

Madrid

De polí

La situación de la p... acción á la vida miniet... siendo la misma de la... dor aunque más precar... gencia en los males p... allos, la incapacidad d... que solo viva ya de la... comedia.

En esto de la intriga... dia se habla mucho y... más asombro de la par... ya dice que desempeñ... que hay quien le sup... lla para prolongar la... nación sagastina, con... cansando grava daño á... y á la Nación.

Hombres caracteriza... que la conservadora, r... que se haga por conser... se está haciendo.

Elección de un

Conocidos ya los dat... ociones, ha resultado... ado por el distrito de... elección parcial celeb... el candidato adicto Sr... 2.470 votos, contra el... Bot, que obtuvó 2.311

Medidas de p

El Sr. ministro de... telegrafado á los go... los ingenieros jefes de... día de que tomen con... didas oportunas para... probable, de que el róp... gran cantidad de ni... en estos días de inga... fundaciones en algu... la Península.

Confidencia

DESDE MA

Madrid

El Impa

Censura el proyecto... por González, creando... de conciliación

Dice que no puede... rno al efecto, de este... que meca pligados... que me mejor habrí... nistro sin dejar las co... que se encuentran a...

Reconoce la poca fo... nistro de la G.ºbrnaci... por la cuestión social... to, como la famosa... no pueda preparar...

En otro artículo se e... to de circulación... bstrando á «L. E.º

ÚNICA SUCURSAL EN CASTELLON

33, ENMEDIO, 33

Máquinas SINGER Para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

ÚNICA SUCURSAL EN CASTELLON

33, ENMEDIO, 33

UNICO ESTABLECIMIENTO EN CASTELLON

46, Enmedio, 46

Frente a la iglesia de San Miguel

BAZAR DE CALZADO

FREDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios. ELEGANCIA COMODIDAD Y ECONOMIA. HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

UNICO ESTABLECIMIENTO EN CASTELLON

46, Enmedio, 46

Frente a la iglesia de San Miguel

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MANANA)

Madrid 5 11 m.

De política

La situación de la política, con relación a la vida ministerial, continúa siendo la misma de la semana anterior aunque más precaria, porque se acentúan los males públicos, y ante ellos, la incapacidad del Sr. Segasta que solo vive ya de la intriga y de la comedia.

En esto de la intriga y de la comedia se habla mucho y cada vez con más asombro de la parte que en ella se dice que desempeña el Sr. Silvela, pero hay quien le supone autor de ella para prolongar la vida de la situación segastina, con lo cual está causando grave daño a la monarquía y a la Nación.

Hombres caracterizados de la Escuela conservadora, no se explican que se haga por conservadores lo que se está haciendo.

Elección de un diputado

Conocidos ya los datos de todas las elecciones, ha resultado elegido diputado por el distrito de Figueras, en la elección parcial celebrada anteaer, el candidato adicto Sr. Codercb, por 2.470 votos, contra el Sr. Vallés y Ribot, que obtuvo 2.910 sufragios.

Medidas de precaución

El Sr. ministro de Agricultura ha telegrafado a los gobernadores y a los ingenieros jefes de las provincias, a fin de que tomen con tiempo las medidas oportunas para el caso, muy probable, de que el rápido deshielo de la gran cantidad de nieve que ha caído estos días dé lugar a peligrosas inundaciones en algunas comarcas de la Península.

Conferencia telefónica DESDE MADRID

Madrid 5, 17.40.

El Imparcial

Censura el proyecto de ley del señor González, creando los Consejos de conciliación.

Dice que no puede esperarse nada bueno al efecto, de estos organismos, que nacen plegados de defectos, y añade que mejor habría hecho el Ministro en dejar las cosas en el estado en que se encuentran actualmente.

Responde a la poca fortuna del Ministro de la Gobernación, para resolver la cuestión social, pues este proyecto, como la famosa ley de huelgas no puede prosperar.

En otro artículo se ocupa del proyecto de creación de una comisión para estudiar el problema de la com...

El caso resulta partido en dos y la próta empotrada en las rocas. Toda tentativa para salvarlo resulta inútil; el buque se perdió.

El proyecto de González

El ministro de la Gobernación ha manifestado, que el proyecto leído al Congreso sobre Consejos de Conciliación, no está redactado por él, ni tan siquiera le ha inspirado, siendo el mismo, trasunto fiel del miedo de pensar sobre el particular de los señores vocales de la junta de Reformas Sociales. Dicho proyecto tiene muchos autores, no uno como todos pensamos.

El presupuesto del Muni

No puede concluirse esta tarde como eran los propósitos del Gobierno, a fin sin duda de asegurar las próximas vacaciones parlamentarias de Carnaval.

A esto se opusieron los Sres. Maura, Romero y Silvela que desean exponer al Congreso, su parecer sobre ese presupuesto para colonizar los territorios del Muni.

SENADO

Con excesiva concurrencia se abre la sesión. Discútese la conveniencia de sustituir la promesa al juramento y Esteban Collantes se expresa enemigo de esa innovación.

La sesión continúa desanimada hasta a última hora de la tarde en que llegan algunos senadores más.

DESDE BARCELONA

Barcelona 5, 17.55. Ruptura de catalanistas

Entre «La Voz de Catalunya» y «El Renaixença» se han roto las hostilidades, ruidosamente, siendo esto causa de la formación de dos bandos dentro del gran partido catalanista.

Manejos carlistas

«El Divino» traza contra los carlistas, denunciando varios manejos que se están realizando a la luz del día, para preparar una intente, parecida al levantamiento de Bida-lona.

Da muchos interesantes detalles, citando a varias personalidades, entre ellos a un benéfico de la iglesia de la Merced, de quien dice que dirige el movimiento.

Vista ruidosa

Hoy se ha celebrado una vista en la Audiencia sobre inmoralidades en la Administración de justicia, en las que aparecen complicadas personalidades muy conocidas en esta capital.

Regionalistas

Comunican de Palma de Mallorca, que en la sesión celebrada ayer en el Ayuntamiento, un concejal republicano pronunció un discurso en el dialécto mallorquín.

que aquí no hay nada, ni autoridad, ni prestigio. Wayer y González le contestan definiendo al gobierno.

El caso result

Vuelve Romero a hablar, acerca de la existencia de escuelas francesas en Girona sostenidas por el municipio, lo cual es otra censura contra el gobierno.

González quita importancia al asunto y dice que lo único que hay es que dichas escuelas son particulares, con subvención del municipio.

Por último se ocupa de los alcances de Ultramar lo cual promueve un ligero incidente. Hablan Maura y Navarro Revarter, apoyando a Romero.

Se entra en la orden del día. Es proclamado diputado el Sr. Collantes.

Discútese el proyecto de Carreteras y comienza un turno en contra el señor Conde de Albay.

CONGRESO

A las 8.20, preside Moret con asistencia de los ministros de la Guerra y Gobernación.

El general Wayer de uniforme suabe a la tribuna y lee el proyecto de ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Entre en los ruegos y preguntas y pide la palabra el Sr. Romero Robledo.

Comienza ocupándose del estado anárquico que conoce la plaza de Cante, dice que «en esta domina despoticamente, un cocinero republicano, apoyado por el comandante militar lo cual es vergonzoso y hasta punible. Esto, excusado, es contra la justicia y contra la Constitución.

Resalta los atropellos de que es víctima el jefe alif de los monárquicos Sr. Lustreros; éste es brutalmente atropellado por el cocinero y en las últimas elecciones le inflirieron cinco heridas los guardias municipales, encontrándose dicho señor, hoy día en la cárcel y con 40º de calentura, mientras los agresores disfrutan la impunidad.

El general Wayer y contestó a Romero negando importancia a los sucesos que relata a la Cámara, pero dice que nombrará un comisionado especial que pase a Cante y depure la verdad de los hechos. Dice que este nombramiento recaerá en un ministro togado del Supremo de Guerra.

Continúa el Sr. Romero hablando del cobro de contribuciones por fuerzas del ejército, de que se ocupó la prensa, censurando al gobierno, y dice

que aquí no hay nada, ni autoridad, ni prestigio. Wayer y González le contestan definiendo al gobierno.

La huelga

Ha sido detenido un obrero metalúrgico por ejercer coacción entre sus compañeros.

Otro operario que llevaba un rollo de celofán de zinc ha sido atacado por los huelguistas.

La policía ha dispersado el grupo librando al infanzón de una buena paliza.

Mitín

Los huelguistas metalúrgicos se reunirán esta noche en el teatro «Las Delicias» para dar a conocer a todos sus compañeros los trabajos realizados por la comisión encargada de solucionar el conflicto.

Siguen recibiendo muchos donativos.

OSUNA

OSUNA. (TRENCA TS)

Un dato importantísimo que no deben olvidar los herniados, (trenca ts) es el de que no basta la compra de un buen braguero, sino que la tal compra, para dar un buen resultado, ha de ir acompañada de una aplicación perfecta que solo puede llevar a cabo una persona perita.

En mis 12 años de práctica, he tenido ocasión de ver muchas veces, que el dinero empleado en la compra de un buen braguero, ha resultado poco menos que inútil por no estar su forma a construcción apropiada a la índole de la hernia que ha sufrido el paciente.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto a mi manera de proceder, el testimonio de las muchas personas que he curado en los cuatro años que hace visito en esta ciudad, y los siete años de práctica en la casa de Clauselles, de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación de las hernias. ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caucho para la pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la cargazón de espaldas. FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultación del vientro.

D. JOSÉ PUJOL

cirujano especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias, con largos años de práctica en la casa de DON JOSE OLAUSOLLES, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja». REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS

Nota: Durante los días 28 y 29 del mes actual, visitará en esta capital. FONDA IGUALADINA

VENTA

de DOS Casas, de nueva construcción y buenos materiales de 27 metros de longitud por 4 de latitud en una. Calle de Félix Breys, 30 y 32. Darán razón en esta imprenta. Imp. s. c. V. B. y o

del antamiento

ha celebrado sesión de pleno derecho bajo la presidencia del Sr. Ruiz.

Comisiones respectivas de los concejales de Varalla pidiendo el Ayuntamiento, el Ayuntamiento de la provincia de Castellón, obligatoria de todo

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

deber hacer observar el Hospital contra el Ayuntamiento de letrinas y

